



言葉で気持ちを正しく伝え合う

校長 福原憲生

「暑さ寒さも彼岸まで」といいますが、正に秋のお彼岸を境にぐっと気温が下がりました。秋の気配が感じられたことにはっとします。

2学期も一ヶ月が過ぎましたが、毎日元気に学ぶ子供たちの姿が見られます。今月はいよいよ運動会があります。10月25日(土)の運動会に向けた練習も、各学年も始まりました。どうぞご期待ください。

さて、先月は、道徳授業地区公開講座にご参加いただきましてありがとうございました。意見交換会では、スマートフォンやゲームなどを例に挙げながら、ご家庭でのルールやきまりについて意見交換をしました。事前にご協力いただいたアンケートの結果では、約40%の子供が自分専用のスマートフォンを持っているとのことでした。以前、立川市教育委員会が調査した、「携帯電話などの利用状況に関するアンケート調査」では、全体で5%の子供がトラブルを経験しています。その中でも最も多いトラブルの内容は、悪口や乱暴な言葉を使って相手を傷つけたり、傷つけられたりしたというものです。

相手の気持ちを考えず、ルールやマナーを無視して、自分の感情をコントロールできないようでは、そもそもコミュニケーションが成立しません。おそらく、やり取りの間に何か原因となることが起こっていると考えられます。では、なぜトラブルやいじめに発展していくことがあるのか考えてみました。

直接顔を合わせて会話するコミュニケーションは、相手の表情や仕草、声の大きさや抑揚など、たくさん情報を得ています。した多くの情報から、相手の反応や気持ちを受け止めて、上手にコミュニケーションをとっています。ところが、電話になると、音声だけですから、相手の表情や仕草などがわかりません。メールなどの文字だけの伝達手段では、音声もなくなるので、相手の声の大きさや抑揚などの情報がさらに減ります。

つまり、メールなどの文字だけのコミュニケーションは、とても手軽で便利なコミュニケーション手段ですが、気持ちを伝え合う表情などの情報が少ない手段であることを理解しておかなければなりません。それが、トラブルやいじめに発展する一因と考えられます。大人でも意図したこととは違うことが伝わってしまうことがあります。文字だけで誰にでも同じように、そして誤解のないように気持ちを伝えたり読み取ったりすることは、意外と技術が必要なのです。

私たち大人は子供に対して、言葉を正しく使って伝える、また読んだり聞いたりして、正しく受け止めるという技術と相手を思いやる気持ちについて、範を示しながら教えていかなければなりません。よって、子供たちにその技術の基礎を指導する学校の学習は、重要な役割があります。そして、その技術を活用する生活の場も同じように重要です。

学校では、日々の授業はもちろん、毎月の安全指導などで意図的に指導しています。今一度、ご家庭でもお子さんと一緒に確認いただきますようお願いします。

10月の行事予定

10月の生活目標

あいさつをして気持ちよく過ごそう

10月の給食目標

時間を守り、食後は静かにすごそう

	曜	時 程	学校行事その他	1 年	2 年	3 年	4 年	5 年	6 年
10/1	水	B	補習教室(2) 地域未来塾(5)	4	4	5	5	5	5
10/2	木	A	ふれあい班活動(全) 運動会係活動(5・6)	5	5	5	5	6	6
10/3	金	A	委員会(5・6)	4	5	5	5	6	6
10/4	土								
10/5	日								
10/6	月	A		5	5	5	6	6	6
10/7	火	A	農家見学(3)	5	5	6	6	6	6
10/8	水	B		4	4	4	4	4	4
10/9	木	A		5	5	6	6	6	6
10/10	金	A		4	5	5	5	5	5
10/11	土								
10/12	日								
10/13	月		スポーツの日						
10/14	火	A		5	5	6	6	6	6
10/15	水	B	クラブ(4~6) 地域未来塾(5)	4	4	4	5	5	5
10/16	木	A	いじめみのがさあずデイ	5	5	6	6	6	6
10/17	金	A		4	5	5	5	5	5
10/18	土								
10/19	日								
10/20	月	A	運動会係活動(5・6)	5	5	5	5	6	6
10/21	火	A		5	5	6	6	6	6
10/22	水	B	全校練習③	4	4	4	4	4	4
10/23	木	A	全校練習(予備)	5	5	6	6	6	6
10/24	金	A	運動会前日準備(5・6)	4	4	4	4	5	5
10/25	土	B	運動会(雨天時4時間授業)	4	4	4	4	4	4
10/26	日								
10/27	月		振替休業日						
10/28	火	A	運動会予備日	5	5	6	6	6	6
10/29	水	B	避難訓練 補習教室(2・3) 地域未来塾(5)	4	4	4	5	5	5
10/30	木	A	校外学習(5・3)	5	5	6	6	6	6
10/31	金	A	生活科見学(1・2)	5	5	5	5	5	5

*毎週水曜日は定時退庁日

令和7年度の運動会について

運動会のお知らせは、後日 totoru で配信します。

実施日 10月 25 日(土) 雨天で土曜日に実施できない場合は、25 日は授業を行う。

延期日 10月 28 日(火) (10月 26 日(日)27 日(月)はお休みとなります。)

今年度も立ち見での参観となります。また、自転車置き場にも限りがありますので、可能な方は徒歩でお越しください。

参観される方は、必ず見えるところに保護者証を付けてください。保護者証がない場合は、安全管理上、入場をお断りすることもありますので、必ずご持参ください。



学校からのお知らせ

<専科からのお知らせ>

○ファーレ立川見学(実施学年は5年生)の見守りボランティアのお願い

11月4日(火)のファーレ立川見学の見守りのお手伝いのお願いを、ここまるクラブで配信します。よろしくお願いします。

<1年生からのお知らせ>

○運動会について

運動会練習が始まります。汗ふきタオルと水筒持参のご協力をよろしくお願いします。衣装はご家庭でご用意いただくものはありません。お弁当の用意もありません。本番をご期待ください。詳しくは、後日配信するお便りをご確認ください。

○空き箱をご用意ください

11月に算数「かたちあそび」で図形の学習をします。空き箱を使った活動を予定していますので、お菓子や日用品などの空き箱がありましたら、2、3個ご用意ください。子供が手で持てる大きさで、凹凸や穴の空いていないものが望ましいです。(教科書72・73ページを参考にしてください。)持ってくる日等のお知らせは来月の学校便りに記載します。

○生活科見学について

10月31日(金)【雨天時11月18日(火)に延期】に、昭和記念公園で、秋の自然に触れたり、2年生と一緒に「みんなの原っぱ」で仲良く遊んだりします。当日の時程や持ち物など詳細については、後日しおりを配布しますので、ご確認ください。なお、水筒や服装については、以下をご参照ください。

水筒

→たくさん歩きますので、500mL以上の水筒がおすすめです。内ぶたを付け忘れることのないよう、ご家庭で逆さにしてみるなどご確認の上、持たせてください。

服装

→虫さされの可能性もあるので、公園内では長袖、長ズボンが好ましいと思われますが、動くと暑くなることもあります。半袖に脱ぎ着しやすい上着を羽織るなど、子供たち自身が調節しやすい服装で登校させてください。当日の天候をみてお子さんと話をしてください。

<2年生からのお知らせ>

○生活科 材料集めのお願い

10月下旬から生活科「せかいでひとつ わたしのおもちゃ」の単元で、おもちゃ作りの活動を行います。その学習に伴い、ご家庭で不要になった牛乳パックやラップ・トイレットペーパーの芯、ティッシュの空箱等、おもちゃ作りに使えそうな材料を可能な範囲でご家庭で集めておいてください。

学校に持ってくる日については、週予定や totoru 等でお知らせいたします。お手数おかけしますが、子供たちの学習活動の充実のためにご協力よろしくお願ひいたします。

<3年生からのお知らせ>

○うど室見学について

10月7日(火)に立川市民科の学習で、うど農家の山下さんの農園に行き、うど室見学をします。

はしごを使ってうど室の中に入りますので、汚れてもいい服装(手が汚れたくない場合は軍手の持参も可能です)で登校するようにお願ひいたします。

<4年生からのお知らせ>

○月の観察のお願い

理科「月の位置の変化」の学習で、満月の位置の変化の観察を行います。10月7日(火)が満月です。17時過ぎに東の空を出てきますので、移動の様子が分かるように時間を空けて複数回の観察をさせてください。夜の観察となるので、保護者の方の見守りをよろしくお願ひします。

○運動会の表現での服装について

運動会の表現の際に、上はカラーのシャツを着用させたいと思います。柄やカラーは自由です。一人一人がお気に入りの色とりどりのシャツで元気いっぱいに踊ってほしいと思います。運動会の前日までに持たせてください。

<5年生からのお知らせ>

○社会科見学について

日時:10月30日(木) 5年3組

11月5日(水) 5年1組

11月6日(木) 5年2組

(いずれも1時間目～3時間目)

- ・通常通り登校しバスで向かいます。
- ・昼食前には学校に戻るので、お弁当は不要です。

専科からのお知らせにある、
ファーレ立川見学のボランティアにもご協力お願ひします！！

<6年生からのお知らせ>

○11月国会見学について

年間予定では、11月21日(金)に予定していましたが、11月27日(木)に変更となりました。詳細については、後日、しおりでお知らせします。

○運動会(表現・服装)について

運動会の表現では、「よさこいソーランを中心に様々な技」を披露する予定です。服装について、黒か紺のTシャツを使用しますので、10月15日頃までに、ご準備をお願いします。(ワンポイントや柄が入っていても大丈夫です。)ご不明な点は、各担任にご確認ください。

○運動会(係、委員会活動)について

6年生として、運営での大活躍にも期待しています。登下校について、それぞれの担当から、子供たちに時刻の変更を伝えることがあります。

ご家庭でも、下校時刻などについてお子様とご確認ください。お願ひします。

<生活指導部からのお知らせとお願ひ>

○登下校を含めた、道路の歩き方について

登下校の様子を見ていると、危ないと思う場面を目にすることがあります。

学校では次の点について重点的に指導しました。ご家庭でも、今一度お子様と直接話し合ってください。

- 横に広がらず、白線から出ない。
- 飛び出さない。
- 石や物を投げない。振り回さない。
- 他人の敷地に入らない。置いてある物に触らない。